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Zusammenfassung

        
Bei 19 Patienten mit Inkontinenz unterschiedlicher Pathogenese wurde ein Therapieprogramm durchgeführt, mit dem die Patienten durch Signal-Rückmeldung (Biofeedback) lernen sollten, die Kontraktionskraft des externen Analsphinkters auf Dehnungsreize im Rektum zu erhöhen. Zur Objektivierung der Inkontinenz wurden Druckmessungen in den analen Sphinkteren vor und nach Therapie sowie 3 bis 6 Monate nach Ende der Therapie durchgeführt. Es zeigte sich, daß mittels Training die Kontraktionskraft der Sphinkter- und Beckenbodenmuskulatur signifikant erhöht werden konnte; zwölf Patienten wurden im Verlauf der Behandlung kontinent, sie blieben es auch bei der Nachuntersuchung. Die Therapie war vor allem bei denjenigen Patienten erfolgreich, bei denen eine organische Ursache der Inkontinenz vorlag und die besonders motiviert waren. Die Studie belegt ferner, daß Druckmessungen im Anorektum zur Diagnostik und Überprüfung von Therapieerfolgen bei der analen Inkontinenz geeignet sind.


      
        
Abstract

        
In 19 patients with incontinence of various causes a treatment programme was instituted in which by biofeedback training they would learn how to increase the force of contraction of the external anal sphincter in response to balloon distension of the rectum. The degree of incontinence was objectified by anorectal manometry before and after training, as well as 3-6 months after the end of training. This programme significantly increased the force of contraction of the sphincter and pelvic-floor musculature. Twelve patients became continent and have remained so at follow-up. The training regimen was especially successful in patients with an organic cause of the incontinence and those most highly motivated. The investigation also demonstrated that anorectal manometry is a suitable method for the diagnosis of and monitoring the response to treatment of anal incontinence.
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